



# 二小だより

令和6年10月31日 11月号  
江戸川区立二之江第二小学校  
校長 杉山 勇

## 「支え合い、高め合う」

校長 杉山 勇

10月にも真夏日を記録し不安定な天候が続きましたが、街角の木々の葉は、赤や黄色に色づき、秋の深まりを感じます。晴れた秋空の日には、子供たちは、校庭に元気な声を響かせています。

先日、テレビでは、柔道の阿部一二三選手と阿部詩選手のパリオリンピックまでの取組についての放送がありました。御承知のように、これまで輝かしい活躍をしてきた二人ですが、それには、人一倍の練習があったと語っていました。また、一二三選手も詩選手も、順風満帆の競技人生であったわけではありません。特に、一二三選手は、東京オリンピック前のスランプに陥りました。詩選手は、パリオリンピックで敗戦を経験しました。その時、心の支えになったのは、お互いの活躍する姿であったと話していました。お互いに活躍する姿は、励ましにもなり、負けられない気持ちを起こさせてくれたりもしたそうです。兄と妹という関係ではありますが、それぞれがアスリートとして尊敬し合っていることが感じられました。

10月18日には、6年生が江戸川区小学校体育大会に参加し、オリンピックも使用する江戸川区陸上競技場で競技しました。当日は、真剣な姿に、一人一人が自分の力を発揮し自己ベストを更新しようとする気持ちが伝わってきました。特に、自分だけでなく、友達の競技を大きな声や拍手で応援する態度は、とても立派でした。お互いに、励まし合うことは、力を伸ばす原動力になります。

11月には、学芸会があります。今は、一人一人が自分の役になりきり、練習に励んでいるところです。身振り手振りを工夫して演技をしたり、大きな声でセリフを言おうとしたりと、子供たちは頑張っています。しかし、時に、思い通りの演技ができないことがあります。その時には、お互いの頑張りに目を向け、励まし合うことがとても大切です。相手の立場や思いを感じ、声をかける経験は、心を大きく成長させます。劇の成功を目指しながら取り組む練習の中に、大切な学びがあります。ご家庭でも、友達と支え合い高め合う視点で、声かけをお願いできればと思います。学芸会の取組が、子供たちにとって貴重な経験となることを願っています。



(体育大会応援集会の様子)

## ペア学年遠足を終えて

○遠足をととても楽しみにしていた1年生。おいしいお弁当を6年生と一緒に食べて、楽しく笑顔で過ごすことができました。【1年 竹谷 菜穂】  
 ○4年生と一緒に水族館を見学したり、ドングリを拾ったりして遠足を楽しんできました。【2年 岡崎 宏子】  
 ○オリエンテーリングでは、班のみんなと協力して楽しみながら取り組んでいました。【3年 篠原 悠花】  
 ○初めての上級生としての遠足でした。自分たちも楽しむことができ、2年生にも楽しんでもらうことができました。【4年 鈴木 茂之】  
 ○3年生のことを考えて協力してペア学年遠足を過ごすことができました。【5年 安齊 伸介】  
 ○最高学年として、1年生が困らないようにしっかりとリードすることができました。【6年 山村 奈美】

## 蓮掘り体験

10月21日(月)、蓮掘りを行いました。4月に植えた種蓮が泥の中で立派に成長し、たくさん収穫することができました。少し冷たい蓮田の泥に戸惑う児童もいましたが、いつの間にか夢中になり、楽しく蓮掘りをしていました。一人で掘ることが難しい大きな蓮は、友達と力を合わせて掘りました。蓮田愛育会の堀口さんをはじめ、保護者ボランティアの方など、たくさんのご協力を頂きながら、大変貴重な体験をすることができました。本当にありがとうございました。



収穫した蓮は、10月23日(水)の給食で美味しく頂きました。

【3年 篠原 悠花】

## 日光移動教室を終えて

10月28日(月)～30日(水)に、日光移動教室に行ってきました。宿舎や見学先では、「5分前行動」を目標にして、しおりを見ながら自分たちで行動することができました。決まりを守り、安全にも気を付けながら、世界遺産「日光東照宮」や「戦場ヶ原」などの自然を満喫できた6年生。また一步、頼もしく成長し、充実した日光移動教室となりました。

【6年 中里 寛】

## 11月の行事予定

日	曜	予定
1	金	教員による読み聞かせ
2	土	開校記念日にの祭り
3	日	文化の日
4	月	振替休日
5	火	朝会 いじめアンケート 給食後歯みがき(6-1, 5-1)
6	水	安全指導 フッ化物洗口(2・4・6年)
7	木	児童集会 給食後歯みがき(6-2, 5-2)
8	金	え・ほんの会(1～3年生)
9	土	科学センターA
10	日	
11	月	朝会 委員会 避難訓練(3年生起震車、4年生煙ハウス、5年生初期消火)
12	火	フッ化物洗口(1・3・5年) 給食後歯みがき(4-1, 2-1)
13	水	学芸会リハーサル
14	木	
15	金	学芸会(児童鑑賞日)
16	土	学芸会(保護者鑑賞日)学校公開
17	日	
18	月	朝会
19	火	フッ化物洗口(1・3・5年) なわとび出前授業
20	水	フッ化物洗口(2・4・6年)
21	木	給食後歯みがき(4-2, 2-2) 2年まちたんけん
22	金	え・ほんの会(4～6年生)
23	土	勤労感謝の日
24	日	
25	月	朝会 クラブ なわとびウイーク始
26	火	フッ化物洗口(1・3・5年) 就学時健診(中休みなし)
27	水	フッ化物洗口(2・4・6年) 2年まちたんけん
28	木	社会科見学(5年) 給食後歯みがき(3-1, 1-1)
29	金	がん予防出前授業(4～6年)
30	土	科学センターB

## 11月の生活目標 「友達と仲良く遊びましょう」

子供たちは、友達との遊びの中で多くのことを感じ取り、学んでいます。例えば「鬼ごっこ」は、他者との距離を感じたり、周りの障害物や人を避けること等の状況を理解したりする力の向上につながります。また、けがをした友達がいると遊びを中断して、「大丈夫？」と声をかけたり、保健室に連れて来たりといった「思いやり」が見られる場面もあります。子供同士誘い合い、集団での遊びにつながるよう、声を掛けていきます。

【生活指導部 中里 寛】